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108 ЛЕТ НАЗАД…

(Окончание на 4-й стр.)

 ДЕТИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ

Причудлива человеческая память. Граждане Абхазии в возрасте 
от сорока лет и старше – последние, для кого слово «война» озна-
чает совершенно конкретную войну, затронувшую каждую без ис-
ключения семью. А надо ли рассказывать детям свои воспоминания? 
Ведь совершенно очевидно, что связь времен распалась. К тому же 
надо быть реалистичным: вряд ли в ходе следующей войны нам дове-
дется колоть врага штыком, бросаться с гранатой под танк. Миро-
вая война, не дай Бог, будет совсем иной. Если будет... Но помнить 
НАДО!

«Помни войну!» – завет народа, потому что память о войне – это не только память о победах и 
поражениях. Это всегда память о доблести солдат и офицеров, о таланте полководцев, о мужестве 
всех участников войны и тех, кто пережил это тяжелое время.

Отечественная война народа 
Абхазии резко разделила миро-
воззрение людей на две части: 
жизнь до войны и после нее. Она 
унесла с собой в небытие тысячи 
душ, переломала немало челове-
ческих судеб и оставила глубо-
кий след в сердцах тех, кому до-
велось жить в то страшное время 
и участвовать в кровопролит-
ных боях. Но абхазский народ 
одержал победу над жестоким 
врагом. Сегодняшнее молодое 
поколение помнит их подвиг и 
должно быть благодарно им за 
мирную жизнь. А что знают о во-
йне наши дети? Вот о чём гово-
рят ученики 8 класса Горской 
школы №10:

Василиса Корсантия:
– Конечно, я знаю многое о 

грузино-абхазской войне. Это 
же наша история, а мы историю 
изучаем в школе. Но, наверное, 
нужно о войне знать больше. 
Ветераны войны приходят к нам 
в школу и рассказывают о во-
енных годах. Мы слушаем их 
с интересом. Забывать о войне 
нельзя, чтобы она опять не по-
вторилась. Хотя если начнется 
война, то это уже будет совсем 
другая война. Да, люди сейчас 
другие. И я, если честно, сомне-
ваюсь, что среди них столько же 
патриотов, как среди тех поколе-
ний, которые сражались тогда. 
Думаю, что среди современных 
людей далеко не каждый спосо-
бен на такой же подвиг. Но, мо-
жет быть, я ошибаюсь. 

Вот что мне рассказал мой де-
душка Виталий Акакиевич Кор-
сантия:

«С 15 по 16 марта состоялось 
неудачное наступление. Мы были 
у реки Гумисты, со стороны Афо-
на. Гумиста в то время выглядела 
иначе, в тот год выпал большой 
снег, и река была в два, а то и три 
раза полноводнее, чем сейчас. 
Течение было сильнейшее, вода 
ледяная, а река глубокая. Я был 
во 2-м Сухумском батальоне. Мы 
натянули веревку через всю реку, 
и так, потихоньку, перебирались 
через Гумисту. Мы теряли своих. 
Многих бойцов унесло течени-
ем, многие пропали без вести. 
Перебравшись через реку, мы 
прятались в небольших домиках 

рядом с рекой: по двое, а то и по 
десять человек в доме. Мы поти-
хоньку подбирались все ближе и 
ближе. 

Во время наступления, добрав-
шись до Учхоза, стали прятаться 
в домах и квартирах. Наших сил 
было мало. В ожидании подмо-
ги в нашу квартиру, где кроме 
меня сидели еще три человека, 
попал снаряд. Командир погиб, 
а один из бойцов был тяжело ра-
нен». 

– Моего дедушку контузило и 
его увезли для оказания помощи, 
– продолжила Василиса. – Де-
душка рассказывал, что они по-
теряли много людей. У него был 
двоюродный брат Беслан Юрье-
вич Корсантия. Ему было около 
19 лет. По рассказам бабушки,  
он был очень добрый и красивый 
юноша. Но жизнь его оборвалась 
слишком рано. Беслан и два его 
товарища по горным тропам пы-
тались перебраться в Гудауту, 
где был мой дедушка. Товари-
щам Беслана было тоже около 
19 лет. Но добраться до дедушки 
им было не суждено, их поймали 
вражеские солдаты и жестоко по-
ступили с ними. Они привязали 
Беслана веревкой к танку и стали 
на максимальной скорости ез-
дить. Беслан так и погиб в муче-
ниях. Он захоронен в парке Бое-
вой Славы в братской могиле. Его 
останки опознали по зубам. 

Адиле Шония:
– Да, конечно, я знаю, что в 

Абхазии была Отечественная 

На снимках: А.Шония берет интервью

война. Мы ведь по истории это 
изучаем, нам об этом рассказы-
вают учителя, ветераны и роди-
тели. И конечно, о войне надо 
помнить. Такое нельзя забывать! 
Я очень благодарна всем ветера-
нам, всему старшему поколению 
за то, что они отстояли нашу 
страну. 

Я думаю, что и сегодня у лю-
дей не меньше патриотизма, 
чем было у народа тогда. Да, 
люди стали другие, но если по-
надобится, то они так же будут 
воевать! Но я очень надеюсь, что 
войны больше не будет. Потому 
что она принесет несравнимо 
больше потерь, и, наверное, по-
литики это понимают.

Мой дедушка – Шония Анато-
лий Алексеевич, родился 4 июня 
1947 года в селе Кутоле Очам-
чирского района, в семье инва-
лида Великой Отечественной 
войны Шония Алексея Иосифо-
вича и Цвижба Александры Кон-
стантиновны. В 1953 году семья 
переехала на постоянное место 
жительство в город Ткуарчал. В 
1966 году он успешно окончил 
Ткуарчалскую среднюю школу 
№5 и поступил в Красноярский 
вуз на инженерный факультет 
железнодорожного транспорта. 
В 1973 году стал работать литера-
турным сотрудником в редакции 
газеты «Ткварчелький горняк». 
Был призван служить в Совет-
скую армию. Служил в Армении, 

24 апреля – в день памяти жертв геноцида армян в Османской 
империи – по традиции во всех армянских школах Абхазии прохо-
дят мероприятия, посвященные этой дате.

Президент Абхазии Аслан Бжания 24 апреля обратился 
к армянскому населению нашей республики: «Сегодня 
мы вспоминаем трагическую дату в истории армянско-
го народа, ставшую известной, как День памяти жертв 
геноцида. 108 лет спустя мы помним об этой страшной 
дате и склоняем головы перед памятью невинно убиен-
ных. Массовое уничтожение людей по национальному 
признаку не может быть оправдано какими-либо разум-
ными аргументами. Человечество должно предприни-
мать все усилия, чтобы такие злодеяния никогда и нигде 
не повторялись. Народ Абхазии чтит память жертв этой 
трагедии, которую в нашей стране всегда воспринимали 
как собственную боль и беду. Абхазия стала безопасным 
домом и новой родиной для части спасшихся от геноци-
да армян и их потомков».

Спикер Народного Собрания – Парламента Республики 
Абхазия Лаша Ашуба выразил соболезнования армян-
скому народу в связи с этим трагическим днем в исто-
рии армянского народа: «Депутаты Народного Собра-
ния – Парламента Республики Абхазия разделяют боль 
армянского народа, для которого 24 апреля – день ге-
ноцида армян, стал скорбной исторической датой. Мно-
гие армяне, живущие в Республике Абхазия, являются 
потомками жертв трагических событий, произошедших 
108 лет назад, и для них этот день наполнен особыми 
чувствами и смыслом. Абхазскому народу, познавшему 
в своей истории горечь потерь и утрат, понятны эти чув-
ства. Мы чтим память жертв геноцида армян и желаем 
всему армянскому народу исполнения надежд и процве-
тания».

Геноцид армянского народа  – одно из чудовищных престу-
плений в истории человечества. Эта трагедия разыгралась в 
годы Первой мировой войны, в которой, по официальным дан-
ным, погибло более 10 миллионов человек. 

На Кавказском фронте боевые действия развернулись на тер-
ритории Западной Армении. Армянский народ потерял около 
двух миллионов человек убитыми и умершими – больше, чем 
Франция (1 327 000 человек), Австро-Венгрия (1 100 000 че-
ловек) и другие государства – непосредственные участники 
войны. Османская империя потеряла 804 000 человек. Жерт-
вами Геноцида стали крупнейшие писатели и композиторы, ху-
дожники и общественные деятели – весь цвет западноармян-
ской интеллигенции.

К сожалению, армянский народ по ряду объективных причин 
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в танковых частях. 3 сентября 
1979 году стал работать режиссе-
ром на Абхазском телевидении. В 
1980 г. окончил филологический 
факультет (заочно) Абхазского 
государственного университета 
им. А.М. Горького. В 1990 году 
окончил Высшие режиссерские 
курсы по переподготовке кадров 
при Всесоюзном государствен-
ном институте повышения ква-
лификации работников радио и 
телевидения Гостелерадио СССР. 
Лауреат Всесоюзной журна-
листской премии за лучшую ре-
жиссерскую работу. Член союза 
журналистов ГССР. Награжден 
дипломом I степени Союза жур-
налистов Абхазии. В 1992-1993 
годах работал военным корре-
спондентом на Восточном фрон-
те. Им была создана уникальная 
хроника войны. За особые за-

слуги перед Родиной посмертно 
награжден орденом Леона. 19 
марта 1995 года скончался вслед-
ствие тяжелого заболевания от 
полученных травм во время во-
енных действий. Был женат на 
Хашба Нанули Владимировне. 
Отец троих детей –Темура, Ири-
ны и Саида.

 Нисса Сангулия:
– Война – одно из самых 

страшных слов на земле. Что и 
как происходило, мы знаем по 
рассказам и смотрели по телеви-
дению... 

Брат моего отца, Сангулия Вя-

чеслав, при освобождении горо-
да Гагры пошел с охотничьим 
ружьём, как и многие его това-
рищи, против вооруженных до 
зубов грузинских захватчиков. 
Автомат он добыл в сражении, в 
бою. Гагру освободили 6 октября 
1992 года. Следующий его поход 
был за освобождение нашей сто-
лицы Сухума, и так до самой По-
беды, до границы по реке Ингур. 
Награжден медалью «За отвагу». 
Он был дважды контужен, инва-
лид войны 2-й группы.

Брат моей матери, Ермолов 
Даур, активно участвовал в бое-
вых действиях по освобождению 
страны. Не умея плавать, он во-
евал в ВМФ, морской команде. 
Они часто выходили в море, 
обстреливали грузинские воен-
ные катера, захватили несколько 
сухогрузов. Он был в числе тех, 

кто был в морском десанте, ко-
торый был послан на высадку 
в Кындыг, их обстреляли, и они 
вынуждены были вернуться. В 
одной из вылазок он посред-
ством ракеты «земля-воздух» 
сбил самолет с боевиками, за что 
был в 1993 году награжден меда-
лью  «За отвагу».

Другой брат отца, Сангулия 
Эдуард, в 1992 году был при-
зван в армию. Началась война, и 
он в числе бойцов своей части, 
расположенной в Новом Афо-
не, участвовал во многих воен-
ных операциях... В Мартовской 
операции он с гранатомётом на 

плече при переходе реки Гуми-
сты попал под обстрел. Рядом 
взорвался снаряд, и его отбро-
сило в реку, он сильно ударился 
о камни. Попал в госпиталь... 
Инвалид войны 1-й группы. Мои 
родители – Беслан Сангулия и 
Ирма Ермолова – работали в 
штабе по обеспечению армии и 
населения продовольствием.

Мира и здоровья всем. Пусть 
мы будем знать о войне по филь-
мам, рассказам, воспоминани-
ям...

Элана Кивиладзе:
– Мой дядя Игорь Зелимхано-

вич Кивиладзе спасал свою Ро-
дину в составе группы Шамиля 
Басаева. В эту группу входили во-
ины-афганцы, которые выполняли 
свой интернациональный долг во 
времена СССР. Он был одним из 
них. Эта группа выполняла особо 
важные задания в военных опера-
циях. Все задачи, поставленные 
командованием Абхазии, успешно 
выполнялись. Они освобождали 
Гагру. Участвовали в Шромском 
наступлении. Но тут пришлось 
отступить с большими потерями, 
так как противник намного пре-
восходил их по численности. 

После неудачного Мартовского 
наступления мой дядя перешёл в 
группу под командованием Ви-
талия Дармава. Он участвовал в 
ожесточённых боях за освобож-
дение Сухума. Противник был 
отброшен, и войска госсовета 
Грузии вынуждены были бежать. 
Дядя всё время подчёркивал во 
время рассказа, что во всех груп-
пах на первом месте были взаи-
моуважение и боевой дух.

 ***
За каждый прожитый день, за 

каждый встреченный рассвет 
мы должны благодарить юных и 
красивых девушек и парней, ко-
торым пришлось сменить шорты 
и сарафаны на военную форму, 
косы и пышные шевелюры – на 
короткую стрижку, будни и вы-
ходные – на тяжелый труд, а род-
ной дом – на землянку или окоп. 
Их обожженную молодость уже 
не вернуть, и дай Бог нам и на-
шим детям не испытать подоб-
ного в жизни.

Русудан БАРГАНДЖИЯ

Законы Республики Абхазия 
О внесении изменения в статью 45 

Кодекса Республики Абхазия 
об административных правонарушениях
Статья 1
Внести в статью 45 Кодекса Республики Абхазия об административ-

ных правонарушениях от 15 декабря 1984 года (Сборник законода-
тельных актов Республики Абхазия, 1995, № 4, ст. 3; 1997, № 7, ст.86; 
1998, № 8, ст. 105; 1998, № 9, ст. 91; 2001, № 14, ст. 16; 2002, № 18, ст. 
12; ст. 18; 2007, № 28, ст.116; 2007, № 30, ст. 100; 2008, № 33, ст. 32; 
ст.72; ст. 117; ст. 122; 2008, № 37, ст.81; 2009, № 38, ст. 44, ст. 77, ст. 
93; 2009, № 39, ст. 82, ст. 84, ст. 133; 2012, № 42, ст. 47; 2012, № 43, ст. 
75; 2014, № 45, ст. 49, ст. 53, ст. 90; 2016, № 54, ст. 17, ст. 168; 2016, 
№ 55, ст. 31; 2015, № 52, ст. 233; 2017, № 58, ст. 121, ст. 207; 2017, № 
59, ст. 223; 2018, № 60, ст. 41, ст. 192; 2019, № 61 ст. 15, ст. 162; газе-
та «Республика Абхазия», № 60 (3661), 22-23 июня 2018 года; № 40 
(3780), 18-19 апреля 2019 года; № 47 (3787), 15-16 мая 2019 года; № 
125 (4003), 29-30 декабря 2020 года; № 29 (4033), 13-14 апреля 2021 
года; № 67 (4071), 27-28 июля 2021 года; официальный сайт Прези-
дента Республики Абхазия http://www.presidentofabkhazia.org, 4 марта 
2022 года; 7 марта 2022 года; 5 июля 2022 года) изменение, изложив 
ее в следующей редакции:

«Статья 45. Незаконное потребление наркотических средств или 
психотропных веществ без назначения врача

Незаконное потребление наркотических средств или психотропных 
веществ, за исключением случаев, предусмотренных частью третьей 
настоящей статьи, без назначения врача, а равно отказ от прохожде-
ния медицинского освидетельствования, –

влечет наложение административного ареста сроком на пятнадцать 
суток.

Повторное совершение административного правонарушения, пред-
усмотренного частью первой настоящей статьи, в течение одного 
года, –

влечет наложение административного ареста сроком на тридцать 
суток.

Незаконное потребление наркотического средства каннабис (ма-
рихуана) и (или) гашиш (анаша, смола каннабиса) без назначения 
врача, – 

влечет наложение административного ареста сроком на трое су-
ток.

Повторное совершение административного правонарушения, пред-
усмотренного частью третьей настоящей статьи, в течение одного 
года, –

влечет наложение административного ареста сроком на десять су-
ток.

Примечание. Не допускается повторное привлечение к ответствен-
ности за незаконное потребление наркотического средства каннабис 
(марихуана) и (или) гашиш (анаша, смола каннабиса) без назначения 
врача в течение пятнадцати суток с момента привлечения к ответ-
ственности в соответствии с частью третьей настоящей статьи.

Лицо, добровольно обратившееся в медицинское учреждение за 
оказанием медицинской помощи в связи с незаконным потреблени-
ем наркотических средств или психотропных веществ без назначения 
врача, освобождается от административной ответственности за дей-
ствия, предусмотренные настоящей статьей.».

Статья 2 
Настоящий Закон вступает в силу с момента официального опубли-

кования.
Принят Народным Собранием – Парламентом Республики Аб-

хазия 23 марта 2023 года
А. БЖАНИЯ, 

                                         Президент Республики Абхазия
г. Сухум, 3 апреля 2023 года, № 5601-c-VII

О внесении изменения в статью 216 
Кодекса Республики Абхазия 

«О судопроизводстве по делам 
об административных правонарушениях»
Статья 1
Внести в статью 216 Кодекса Республики Абхазия «О судопроизвод-

стве по делам об административных правонарушениях» от 15 июня 
2015 года № 3789-с-V (Сборник законодательных актов Республики 
Абхазия, 2015, № 50, ст. 181; 2017, № 59, ст. 223; 2018, № 60, ст. 41; 
2019, № 61, ст. 22, ст. 162, ст. 168; газета «Республика Абхазия» № 
60 (3661) от 22-23 июня 2018 года; № 40 (3780) от 18-19 апреля 2019 
года; № 47 (3787) от 15-16 мая 2019 года; № 67 (4071), 27-28 июля 
2021 года; официальный сайт Президента Республики Абхазия http://
www.presidentofabkhazia.org, 4 марта 2022 года; 7 марта 2022 года; 5 
июля 2022 года) изменение, заменив в части 5 цифру «700» цифрой 
«200».

Принят Народным Собранием – Парламентом Республики Аб-
хазия 23 марта 2023 года

А. БЖАНИЯ, 
Президент Республики Абхазия

г. Сухум, 3 апреля 2023 года, № 5602-c-VII

«КАРТОТЕКА» НАШИХ СУДЕБ, 
или как изменились главные показатели жизни населения 

в постковидное время 

Рождение и смерть, заключе-
ние брака ‒ главные события в 
жизни человека. «Картотека» на-
ших судеб находится в органах 
ЗАГС, куда мы обычно прихо-
дим в положенное время. Како-
вы основные показатели жизни 
населения сегодня, мы пришли 
узнать у заведующей органом 
ЗАГС Очамчырского района 
Бжания Лали Шотаевны. Вот что 
она сообщила:

«Раньше показатели рождаемо-
сти и смертности были примерно 
на одном уровне ‒ за год рожда-
емость превышала смертность 
хотя бы на 2-3 человека. Ситуа-
ция резко изменилась после на-
чала пандемии в 2020  году.

Например, в 2021 г. мы зареги-
стрировали 187 новорожденных, 
актов смерти граждан было заре-
гистрировано 213.

Если сравнивать цифры по I 
кварталу (январь, февраль, март) 
за последние годы, то картина 
будет следующая:

2021 год. I квартал. Рождае-
мость ‒ 16 человек, смертность 
‒ 32 человека.

2022 год. I квартал. Рождае-
мость ‒ 41, смертность ‒ 63.

2023 год. I квартал. Рождае-
мость ‒ 37, смертность ‒ 65».

Уходит из жизни в основном  
пожилое население, наиболее 

подверженное риску эпидемиче-
ских осложнений.

По рождаемости в этом году 
картина следующая. Из 37 че-
ловек 22 малыша ‒ мальчики, 
15 ‒ девочки. По национальному 
признаку: абхазы ‒ 30 человек, 
русские ‒ 1 человек, армяне ‒ 4 
человека, грузины ‒ 2 человека. 
Так что население продолжает 
оставаться многонациональным, 
с преобладанием автохтонного 
населения.

Что касается регистрации и 
расторжения браков ‒ на 19 апре-
ля 2023 г. в Очамчырском районе 
зарегистрировано 25 браков и 11 
расторжений брака.

Часто церемонии бракосоче-
тания, по словам Лали Шотаев-
ны, проходят в самом ЗАГСЕ, с 
праздничным оформлением и 
торжественной церемонией, но 
бывают и выезды, когда моло-
дожены проводят церемонию на 
территории другого населенного 
пункта.

Орган ЗАГСА Очамчырско-
го района с 2019 г. находится 
в отреставрированном здании 
бывшей библиотеки, имеет про-
сторный красивый зал для про-
ведения церемоний, с большими 
люстрами и изящным декором, а 
также кабинеты для сотрудников 
и архива.

«Мы втроём вот уже много 
лет обслуживаем население на-
шего района. Со мной работа-
ют инспектор Миквабия Ан-
жела Юрьевна и архивариус 
Жордания Нонна Владимировна. 
На сегодняшний день мы до-
вольны всеми условиями. Хо-
телось бы только одного: чтобы 
рождалось побольше детей, здо-
ровых, счастливых, чтобы моло-
дые заключали браки и чтобы 
жизнь людей становилась более 
стабильной», – в заключение 
сказала Л.Бжания.

Фаина КОНДРАТЬЕВА,
корреспондент газеты «РА» 

по Очамчырскому району

В соответствии со ст. 22 Закона Республики Абхазия от 2 ноября 
2005 года № 1165-c-XIV «О государственной регистрации юриди-
ческих лиц и индивидуальных предпринимателей» объявляем 
о предстоящем исключении недействующего юридического лица ‒ 
Общества с ограниченной ответственностью «Амра - 2013» (ОГРН 
113РА000051). 

***
Срок направления заявлений недействующими юридическими 

лицами, кредиторами и иными лицами, чьи права и законные 
интересы затрагиваются в связи с исключением недействую-
щего юридического лица из Единого государственного реестра 
юридических лиц, – 3 месяца со дня опубликования данного со-
общения. Заявления направляются в Министерство юстиции 
Республики Абхазия по адресу: г. Сухум, ул. Званба, 9.

 ОБЪЯВЛЕНИЕ
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ПРАЗДНИК УДАЛСЯ НА СЛАВУ!

ПЕРВЫЙ АБХАЗСКИЙ МЕДИЦИНСКИЙ ФОРУМ
откроет свою работу 24 апреля

На ООО «Пивоварен-
ный завод «Сухум-
ский» первым делом 

вас встречает новое трёхэтаж-
ное здание. Фасад первого этажа 
имеет выступ графитового цве-
та, в нем «прячутся» остановка 
общественного транспорта и 
гастробар «Маяк». Со стороны 
двора – будущий центральный 
вход в офисные помещения за-
вода.

Как говорит директор завода 
Амра Григорьевна Ануа, о таком 
офисе на этом месте мечтал и 
Омар. Омар Иванович Кварчия – 
рано ушедший из жизни супруг 
Амры Ануа и первый директор 
пивзавода в послевоенное время. 
Амра переняла вместе с сестрой 
Омара – Анжелой Ивановной его 
дело и продолжила развивать 
производство. А что будет со 
старыми корпусами, в которых 
находится ныне дирекция?

Они будут снесены, на их ме-
сте появится небольшой парк с 
зелеными насаждениями. А го-
стей, коллег скоро будут прини-
мать здесь в новом здании.

О том, что «Пивоваренный за-
вод «Сухумский» выпускает от-
менного качества продукцию, 
наша газета писала не раз. И в 
принципе я пришла узнать, каких 
именно новых ступеней в своем 
развитии достигло здесь произ-
водство за два-три последних 
года. Они и охватывают тот пери-
од, который мы теперь привычно 
называем пандемийным.

Этот период не миновал и пив-
завод, его последствия не прош-
ли бесследно для коллектива. 
Около 30 процентов людей ока-
зались почти разом на лечении, 
целые смены не могли выходить 
на работу. Болела сама директор, 
которая лежала в госпитале и до 
сих пор ощущает последствия 

ковида. Не смогли спасти, хотя 
и вывозили за пределы Абхазии, 
Гиви Зарандия – главного инже-
нера завода, хорошего специали-
ста и хорошего человека. Дохо-
дило до того, что по одному – два 
человека оставалось в админи-
страции и в цехах, приходилось 
работать сразу за многих, чтобы 
не прерывать процессы произ-
водства. Конечно же, такая си-
туация не могла не сказаться на 
объемах выпускаемой продук-
ции, которые хоть и не совсем 
значительно, но уменьшились. 
Теперь здесь наверстывают упу-
щенное, и 2022 год оказался для 
коллектива достаточно успеш-
ным.

Преодолевая трудности, много 
усилий коллектив завода вложил 
в рост, в обновление, в расши-
рение ассортимента. Например, 
пополнился ассортимент алко-
гольных напитков. Приобретен-
ное в 2021 году новое оборудова-
ние позволило запустить розлив 
пшеничной водки «Сухумская» и 
чачи двух видов: Silver (двойной 
перегон) и Gold (три года выдер-
живается в дубовых бочках). Уже 
полгода, как к ним прибавилась 
мандариновая водка, которая де-
лается из спирта люкс с добавле-
нием ароматного спирта – двой-
ной перегонки мандаринового 
сока. К нынешнему летнему се-
зону появится на заводе и водка 
из фейхоа. Весь ассортимент 
выпускаемой продукции 
пользуется большим спро-
сом. Алкогольные напитки 
выпускаются в декорирован-
ных бутылках, имеют краси-
вый внешний вид.

Сладкие газированные на-
питки представлены в двух 
сегментах: Frukt,oz – преми-
альная линейка и «Сухумские 
лимонады» – среднеценовая 
линейка. Как рассказыва-
ет Амра Григорьевна Ануа, 
планируют розлив сладких 
напитков с интересными эк-
зотическими вкусами и в ПЭТ 
тару, идут пуско-наладочные ра-
боты по запуску нового оборудо-
вания. 

Также планируют розлив ми-
неральной воды «Мархяул», так 
как «Ауадхары» недостаточно 
для рынка, хотя летом делаются 
запасы воды. Дело в том, что де-
бит у источника небольшой, а до-

рога зимой в горы закрыта из-за 
снегов. Есть в ассортименте воды 
«Азанта» и «Каманская».

Пиво. Оно было и остается 
фишкой завода. Его производству 
уделяется пристальное внима-
ние. Поэтому спрос на Сухумское 
пиво всегда повышенный, осо-
бенно в летний сезон. Сейчас на 
заводе идет ремонт помещения 
для нового фарфасного отделе-
ния, благодаря которому будут 
выпускаться два вида крафтовых 
(с использованием специально-
го солода) сортов пива. Кстати, 
раньше на заводе постоянно на-
ходились специалисты из чешкой 
компании, помогавшие в про-
изводстве пива. Они уехали, но 
уже сформировались местные 
специалисты, которые научились 
всему и продолжают держать на 
высоком уровне марку Сухумско-
го пива. Оно изготавливается из 
натуральных хмеля и солода, и 
они, как и раньше, европейские, 
хотя ныне нет прямых поставок 
из Европы, – идут через третьи 
страны. Хмель используется двух 
сортов – «Сладек» и «Премиант», 
придающие пиву аромат и лег-
кую горечь.

Объемы производства пива 
и другой продукции зависят от 
спроса, но не зависят, к моему 
удивлению, от свадебных сезо-
нов, вернее, не особо зависят. 
Безалкогольную продукцию реа-

лизуют и в Абхазии, и в РФ, а всю 
алкогольную – на внутреннем 
рынке. Завод имеет свой отдел 
сбыта и осуществляет доставку 
во все районы страны. Достав-
ка ежедневная. Напитки ООО 
«Пивоваренного завода «Сухум-
ский»» – во всех торговых точ-
ках Абхазии, в ресторанах, без 
них не обходится ни одно торже-

Фишка завода – пиво 
Новые ступени развития

ство, ни одно застолье.
Кстати, о собствен-

ном пивбаре. Он уже 
полюбился сухум-
чанам и называется 
гастробар «Маяк», 
потому что к пиву 
предлагаются и га-
строномические яства, 
в числе которых, на-
пример, колбаски соб-
ственного производ-
ства. И еще: дирекция 
завода построила не 
только новый офис, но 
и мост через протекаю-
щую рядом достаточно 
полноводную речку 
Адзашу, вернее – вос-
становила, заменила 
перила, установила от-
бойники и т.д.

Но и не все гладко 
бывает на производ-
стве. Из-за нарушения 
прежних систем по-
ставок увеличивается 
себестоимость продукции. Те же 
колпачки к бутылкам надо везти 
в Абхазию из Армении, но – че-
рез Москву. А материал для кол-
пачков в Армению ввозится из 
Европы. Такая вот чехарда…

Несмотря на все трудности, за-
вод в прошлом году заплатил го-
сударству 115 миллионов рублей 
налогов.

Конечно, многое упирается в 
средства, как говорит ди-
ректор Амра Ануа. Для про-
изводства, для развития по-
стоянно приходится брать 
кредиты в банках Абхазии, 
а выдаются они почти вез-
де под большие проценты. 
Пока я находилась на за-
воде, выключилось элек-
тричество – по графику. А 
потом включилось – зара-
ботал заводской генератор. 
«Сколько времени не было 
света?» – спросила Амра 
Григорьевна. «Секунд 30», 
– отвечаю. «За это время 

отключилась вся аппаратура и 
снова включилась. Надеюсь, 
обошлось без поломок». Ока-
зывается, не всегда обходится. 
Выходит из строя не только до-
рогостоящее и редкое заводское 
оборудование, но и сам генера-
тор. Да и часто работать на нем 
тоже накладно из-за дороговиз-
ны солярки. Перепады энергии, 

ее частые отключения наруша-
ют технологические процессы 
и качество продукции. Все это 
приводит к большим издержкам 
на производстве.

Где-то еще в начале беседы с 
Амрой Ануа о новых видах про-
дукции она грустно вздохнула и 
сказала: «Время тяжелое. Такая 
ситуация с Украиной и в мире… 
Даже планировать ничего не хо-
чется, сложно составлять задачи 
на перспективу. На заводе на всех 
мужчин-сотрудников от 20 лет и 
старше приобрели военное об-
мундирование, начиная с термо-
белья и кончая ботинками».

Но уже в конце нашей встречи 
директор популярного и успеш-
ного завода вдруг сказала с во-
одушевлением:

– А нашему заводу в этом году 
исполняется 70 лет! Отмечать 
праздник будем в конце сентября 
или начале октября. Как отме-
чать? Пока не решили. Возмож-
но, к тому времени перейдем в 
новое офисное здание.

Я шутя выразила готовность 
принять участие в торжестве. 
Дай Бог счастливо встретить 
этот праздник! А военное об-
мундирование пусть никогда не 
пригодится, пусть оно вечно, как 
экспонат, пылится на заводском 
складе!

 Заира ЦВИЖБА
На снимках: директор «Пи-

воваренного завода «Сухум-
ский» Амра Ануа; алкогольная 
продукция завода; новое офис-
ное здание.

 Пасхальная  ярмарка 

Многообразие вкусов, изыскан-
ность кондитерских изделий, 
живая музыка и великолепные 
исполнители позволили на один 
день жителям нашей республики 
окунуться в настоящий весенний 
праздник. И всё это благодаря 
Торгово-промышленной палате 
Абхазии, которая уже восьмой раз 
организовывает в Сухуме «Празд-
ник сладости». На этот раз он был 
посвящен главному христианско-
му празднику – Светлой Пасхе. В 
мероприятии принимали участие 
38 пекарей и кондитеров из всех 
районов республики.

На выставке-ярмарке можно 
было приобрести пасхальный 
декор, куличи, хлеб, пряники и 
многое другое. Перед началом 
мероприятия управляющий Су-
хумо-Абхазской епархией иерей 
Виссарион Аплиаа освятил все 
представленные участниками из-
делия. 

В ярмарке в качестве почетных 
гостей участвовали президент 
Российской гильдии пекарей 
и кондитеров Юрий Кацнель-
сон и вице-президент РОСПиК 
Елена Бейзерова. Буквально на-
кануне ярмарки Торгово-про-

мышленная палата Республики 
Абхазия подписала соглашение 
о сотрудничестве с Российской 
гильдией пекарей и кондите-
ров. Цель соглашения и прово-
димого Торгово-промышленной 
палатой Абхазии «Праздника 
сладостей» – развитие и по-
пуляризация кондитерского и 
хлебопекарного дела в Абхазии. 
Соглашение включает в себя 
разные направления совместно-
го сотрудничества ТПП 
Абхазии с РОСПиК, но, 
самое главное – это то, 
что абхазские кондитеры 
и пекари смогут повы-
шать квалификацию, по-
лучать консультации по 
тематическим вопросам, 
обмениваться профессио-
нальным опытом и совре-
менными технологиями 
работы в кондитерской и 
хлебопекарной отраслях, 
а также участвовать в об-
разовательных, практи-
ческих проектах и иных 
мероприятиях. 

Открывая праздничное 
мероприятие, президент 
палаты Тамила Мерцху-

лава приветствовала гостей и от-
метила, что праздник сладостей 
продолжает развиваться: «Мы 
готовы и будем делать все, что-
бы развивать эту деятельность и 
быть полезным. В этом году мы 
учли пожелания большинства 
наших участников и отошли от 
конкурса, но какой же праздник 
без сюрпризов и подарков, по-
этому мы решили вручить специ-
альные призы за оригинальность 

оформления экспозиции и при-
готовления кулича. Мы специ-
ально приурочили приезд гостей 
из России к празднику», – сказала 
президент ТПП, пожелала всем 
удачи и поздравила с наступаю-
щим праздником Воскресения 
Христова. 

Среди участников ярмарки-вы-
ставки были и молодые абхазские 
предприниматели. Это говорит 
о том, что ряды опытных конди-

теров и хлебопекарей 
пополняются молоды-
ми профессионалами. 
Что не может не спо-
собствовать развитию 
кондитерского и хле-
бопекарного мастер-
ства в Абхазии. 

Праздничное на-
строение создавали 
трио «Анатрио», сак-
софонист Шахана 
Сиргинава и скрипач 
Александра Мишень-
кина. Гвоздем меро-
приятия была сама 
ярмарка с широким 
ассортиментом ку-
личей и сладостей. 
Участники ярмарки 

и многочисленные посетители 
были довольны организованным 
мероприятием и выражали слова 
благодарности. Отмечали, что яр-
марка, организованная в год юби-
лея основателя Торгово-промыш-
ленной палаты Абхазии Геннадия 
Леонидовича Гагулия, удалась на 
славу. 

По итогам мероприятия трое 
участников ярмарки-выставки 
были удостоены специальных на-
град ТПП. Приз зрительских сим-
патий за лучшее оформление экс-
позиции присужден кондитерской 
«Виктория АиА». Специальный 
же приз ТПП «За лучший пас-
хальный кулич» присудили пекар-
не ООО «Колос». Особый приз от 
автора-кондитера Евгении Галки-
ной вручили пекарю-кондитеру 
Янине Шакая.

В рамках этого мероприятия, 
под рубрикой «Молодые пред-
приниматели Абхазии» мы также 
решили пообщаться с одним из 
участников ярмарки-выставки, 
победителем «Праздника сладо-
сти -2021» в номинации «Лучшее 
муссовое изделие» Баталом Габе-
лия. 

Эсма АРДЖЕНИЯ
Интервью с Баталом Габелия 
читайте в следующем номере 
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НАПОЛНЕНА СОЛНЦЕМ И ЖИЗНЬЮ
Об отдыхе в Абхазии

Как быстро пролетело время! 
Вроде совсем недавно завершил-
ся курортный сезон, и вот мы 
снова на пороге его открытия. 
Приводятся в порядок пляжи, 
проверяется готовность курорт-
ных объектов к принятию тури-
стов. Гостеприимная Абхазия 
вновь ждёт гостей. 

 На днях случайно наткнулась 
в соцсетях на отзывы тех, кто 
отдыхал в нашей республике, 
и была удивлена сколько в них 
не просто негатива, а какой-то 
непонятной злости. Такое ощу-
щение, как будто писали их по 
заказу. Да, у нас много проблем, 
но никто массово не попадает в 
больницы целыми семьями от 
отравления из-за того, что якобы 
вокруг сплошная антисанитария, 
и тем более нет потребительско-
го отношения к отдыхающим ‒ 
обсчитать, нажиться за их счет. 
Да, люди хотят заработать в ку-
рортный сезон, и у многих порой 
это единственная возможность 
решить свои материальные про-
блемы, но они пытаются зарабо-
тать честно. Если же обман име-
ет место, он не носит массовый 
характер. 

По долгу службы мне прихо-
дится часто общаться с отдыха-
ющими, делать опросы, брать 
интервью, бывает, и просто за-
вязывается разговор, когда люди 
спрашивают что-то, чем-то инте-
ресуются. И ни разу, подчеркну, 
ни разу ни один отдыхающий 
не сказал ни одного негативного  
слова об отдыхе в нашей стране. 
Я всегда спрашиваю: «А что вам 
не нравится?» Иногда люди вы-
сказывают замечания, но дела-
ют это очень тактично, и всегда 
в том, как они говорят и что они 
говорят, чувствуется большая те-
плота и любовь к нашей стране, 
народу. Обычно улыбаются в от-
вет, мол, всё нравится, а пробле-
мы... да у кого их нет?! Они есть 
в любой стране. И очень многие, 
посетив однажды Абхазию, по-
свящают ей стихи и песни, стано-
вятся её друзьями навсегда. 

‒ Я приезжаю сюда за поло-
жительными эмоциями, ‒ при-
зналась Елена Иванова из города 
Белгорода. ‒ Был период очень 
сложный в моей жизни, когда не 
то что писать, жить не хотелось, 
как будто ключом что-то внутри 
закрыли, а приехала в Сухум ‒ и 
душа словно оттаяла, вернулось 
ко мне вдохновение.
Сухум, Сухум, ты ‒ 
                          радость света. 
Теплом наполнил душу мне. 
Все краски солнечного лета
Сегодня радуют вдвойне. 

Как величавы кипарисы! 
И эвкалипты высоки! 
Повсюду ждут меня 
                                       сюрпризы
От удивительной страны. 

Я не поэтесса, просто иногда 
душа моя так разговаривает ‒ в 
рифму и не совсем, и это мне 
нравится. Всех благ Абхазии! 
Надолго с ней не расстанусь, это 
точно. 

Много лет из Сургута при-
езжает в город Очамчыру На-
талья Гаврилова. И она пишет 
стихи, посвящает их Абхазии, 
её прекрасной природе, воинам, 
павшим в Отечественной войне. 
Неоднократно выступала на раз-
личных мероприятиях, проводи-
мых в Очамчыре. 
Абхазия ‒ 
                    страна моей души. 
И хочется в Абхазию, 
Чтоб отдохнуть в тиши. 
Поразмышлять, подумать
И к выводу прийти, 
Ведь нам так мало нужно
На жизненном пути. 
Быть только добрым, 
                                       чутким, 
Не превращать всё в зло. 
И люди здесь почувствуют
Души твоей тепло. 

Наталья приобрела в Абхазии 
много друзей. С самыми близки-
ми она постоянно на связи. Здесь 
её ждут всегда, в любое время 
года, ибо знают, что эта путе-
шественница может нагрянуть 
неожиданно ‒ и посреди зимы, 
и поздней дождливой осенью. 
И Наталья говорит, что именно 
в Абхазии у неё появляется тяга 
писать стихи, всё время какие-то 
строчки всплывают в душе. Воз-
можно, так на неё действуют но-
вые впечатления и красоты при-
роды, шум горной реки:
Наполнена солнцем и жизнью
Бурлит и несётся река. 
И бьются потоки о камни ‒
Так было и будет века. 
Как холодом нас обжигает
Прозрачная речки струя! 
И жизнью тебя наполняет ‒
Души обновление даря. 

И наша Абхазия, как и эта 
река, наполнена солнцем и жиз-
нью. 

Этой весной сюда приехал 
вместе с семьёй и сын Натальи 
Олег Гаврилов, который в Сур-
гуте работает мастером ГРЭС-2. 
Он поделился впечатлениями от 
отдыха: «Сейчас пока апрель, 
пляжи не приведены в порядок, 
ещё идёт подготовка к курортно-
му сезону. Всему свой срок. Мы 
приехали на две недели. Стара-
емся за это время увидеть как 
можно больше. В восторге от го-

рячего источника в Кындыге воз-
ле реки Чаще. В бассейнах вода 
лечебная, разной температуры, 
все чудесно. Только есть пожела-
ние чистить бассейны, а то здесь 
много чёрной тины. Наши дети 
ещё слишком малы, чтобы по-
делиться впечатлениями, но судя 
по тому, как они прыгают в воде, 
им нравится. Нравится и нам с 
женой.

Прекрасные впечатления от 
форелевого хозяйства в Драндах. 
Мы сами большим сачком лови-
ли форель, и этот улов нам пожа-
рили...

Побывали в Драндском храме. 
Там все красится, оборудуется, 
работа кипит, тоже готовятся к 
приёму гостей. Набрали святой 
воды из источника, посвященно-
го святому воину Никите Бесо-
гону. Пока наш отдых в разгаре. 
Надеюсь ещё увидеть много ин-
тересного. На днях собираемся в 
Черниговку. Говорят, там очень 
красивые виды природы, сфото-
графируемся на память и видео 
снимем».

О необходимости чистки бас-
сейнов сказала и отдыхающая 
Светлана Петрова из Новоси-
бирска. 

«Мне больше нравится горя-
чий источник, расположенный 
ближе к Сухуму, не знаю, как 
он называется. От центральной 
дороги к нему ещё около кило-
метра надо ехать. Там чисто, ни-
каких водорослей: или тины нет 
в воде. Этот в Кындыге тоже не-
плохой, но когда есть с чем срав-
нивать, выбираешь, конечно, тот, 
что лучше. В Кындыге есть бас-
сейн, где дно цементное и очень 
скользкое. Он небольшой, как 
бы для детей. Ребёнок просит: 
«Ма, держи меня», залез на на-
дувного крокодила. А я плавать 
не умею, иду рядом, боюсь, что 
поскользнусь и уйду неизвестно 
куда. Скамейки пока нечищеные, 
но, может, к маю, всё приведут в 
порядок. Это нюансы, а в целом, 
и здесь хорошо, много людей, 
вижу все довольны».

Да, горячий источник в Кын-
дыге пользуется большой попу-
лярностью. И я лично знакома 
с россиянами, которые каждый 
год приезжают в Абхазию при-
нять в этом источнике целебные 
процедуры. 

Излюбленным местом для от-
дыхающих стал город Ткуарчал. 
Вроде бы и расположен далеко в 
горах, и моря там нет, а людей с 
каждым годом всё больше тянет 
в эти места. Привлекают целеб-
ные источники, горные пейзажи, 
водопады. 

«Мне нравится эта особенная 
тишина в Ткуарчале, ‒ подели-
лась со мной Светлана Серопян 
из Кемерова. ‒ Люблю бывать 
здесь. Каждый свой рабочий от-
пуск провожу в этом горном го-
роде. Такая благодать на душе от 
этой тиши и красоты».

Этери (не назвала фамилию) 
из Северной Осетии говорила о 
неприглядном внешнем виде Су-
хумского вокзала. «Почти каж-
дый год приезжаю сюда летом, 
ничего не меняется, ‒ сетовала 
она. ‒ Некогда красивое уни-
кальное здание сегодня вызывает 
чувство сожаления, а не гордо-
сти. А ведь вокзал ‒ это визит-
ная карточка города и тем более 
столицы. Почему он не должен 
быть достойным у нашего дру-
жественного братского народа? 
Мне говорят, мол, война была. 
Но и у нас в Осетии война была, 
и в Чечне война была, а всё вос-
становили, причём давно. Я го-
ворю это не в упрёк, а с болью. 
Пусть у вас всё будет хорошо. 

На что ещё обратила внимание:  
на вокзале возле торговых точек 
мусор скапливается. Их владель-
цы должны особенно следить за 
чистотой. Только гость приехал в 
республику, и сразу с таким не-
гативом сталкивается. 

Мне нравится, что в стране 
много мероприятий проходит, 
есть и бесплатные. Каждый же-
лающий может любую выставку 
посмотреть, концерт послушать, 
летом представления нередко 
устраивают под открытым не-
бом. Это радует. Мира вам, тер-
пения и плодотворного созида-
ния на благо страны». 

Анна Бессараб из Подмоско-
вья сказала: «Я часто отдыхаю в 
Сухуме ‒ столице Абхазии. Здесь 
много старинных зданий, краси-
вая природа, но особенно я полю-
била море. Им можно любовать-
ся и любоваться, не надоедает. 
Оно всегда разное, меняет и кра-
ски, и настроение. И озеро Рица 
меня заворожило своей красотой. 
Мне очень понравились добро-
душные, приветливые и госте-
приимные жители страны. Мы 
посещали различные культурные 
мероприятия, исторические ар-
хитектурные места, известные 
своей уникальностью пещеры, и, 
конечно, мои внуки каждый раз, 
когда приезжаем  сюда, бывают 
со мной в обезьяньем питомнике. 
Есть желание возвращаться в эту 
страну снова и снова»

Всегда с удовольствием прово-
дит каникулы в Абхазии ученица 

45-й Московской школы имени 
Л. И. Мильграма Мария Кузне-
цова. 

«Во время отдыха мне очень 
понравились местные достопри-
мечательности, – рассказала она. 
– Большая часть из них находит-
ся полноценно в первозданном 
виде. В пример могу привести 
Анакопийскую крепость на 
Иверской горе (Новый Афон). 
Добраться до многих мест до-
вольно трудно, особенно тяжело 
давался подъём в горы, но в этом 
и есть, на мой взгляд, азарт ту-
ризма.

В каждом городе можно найти 
кафе и рестораны: каждое заве-
дение предлагает не только уже 
известные блюда, но и местную 
кухню, которую любят и ценят 
как местные, так и туристы. Осо-
бенно мне понравился хачапур-
лодочка из кафе «Адац» в городе 
Гудауте. Это одно из лучших за-
ведений, которое часто посещаю, 
если есть такая возможность. 

Очень надеюсь приехать в 
Абхазию на летние каникулы. 
Собираюсь посмотреть Акарма-
ру. Возможно, этот необычный 
заброшенный город вдохновит 
меня на стихи. Очень много слы-
шала о нём, мечтаю увидеть сво-
ими глазами».

Вот такие впечатления, замеча-
ния и пожелания у наших гостей. 
Как видите, они без злости и без 
лести, искренние, прямые и до-
брые. 

Лейла ПАЧУЛИЯ

Статьи внештатных авторов, не заказанные редакцией, принимаются в объеме до 5000 знаков с учетом пробелов. Редакция не вступает в переписку с авторами.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

не был готов к организован-
ной самообороне, хотя свой 
бойцовский дух и волю сполна 
проявил в боях при Ване, Сасу-
не, Муше, Шапин-Гарахисаре, 
Урфе, Шатахе, Муса-даге…

Для выжившей части за-
падноармянства лучами на-
дежды на спасение стали во-
енные успехи русских войск в 
операциях при Сарыкамыше 
и Алашкерте в 1915 году, а в 
результате блестящих опера-
ций при Эрзуруме, Ерзынка и 
Трапизоне в 1916 году почти 
полностью была освобождена 
Западная Армения. Но рево-
люционные события, имевшие 
место в октябре 1917 года в 
России, полностью изменили 
военную карту на Кавказском 

фронте, который практически 
был ликвидирован, в резуль-
тате чего турецким войскам 
удалось вновь захватить За-
падную Армению.

Большие надежды армянский 
народ связывал с решениями 
Севрского мирного договора, 
заключенного 10 августа 1920 
года. Турция и Армения со-
глашались подчиниться пре-
зиденту США Вудро Вильсону 
в вопросе арбитража границ 
в пределах вилайетов Вана, 
Битлиса, Эрзурума и Трапезун-
да и принять его условия от-
носительно доступа Армении к 
Черному морю (через Батум). 
Через территорию Грузии пла-
нировалось построить желез-
ную дорогу до Батума, кроме 

того, Армении предоставля-
лась гарантия транзитных при-
вилегий и аренда части батум-
ского порта (см. Свободную 
энциклопедию). 

Но, к сожалению, этот дого-
вор так и не вступил в закон-
ную силу.

Боль армянского народа не 
только не утихает, но и со 
временем становится даже 
значимее и сильнее. Она пе-
редается из поколения в по-
коление, как всеармянская 
молитва:
Лишь сейчас 
          открываются   раны
На ногах моих, 
                   кровоточат… –
Те, которым был срок 
                            появиться

В малолетстве, 
         когда б средь ребят
Бегал я босиком, 
                           беззаботно
По камням 
   на тропинках Амшена. 

Апрель – значимый месяц в 
сознании армянского народа. 
Он символизирует материн-
ство, продолжение жизни, 
буйное весеннее пробужде-
ние природы. Но, к сожале-
нию, этот красивый месяц вот 
уже 108 лет ассоциируется 
с красным цветом – цветом 
крови:
Ножницами хвостика 
         ласточки разрезана
Ленточка открытия 
            солнечной весны...
Горных слёз потоками 

          Родина растерзана,
Души в скорби угольной
                  каменно пусты.
Вновь весна приветствует. 
В буйстве красок 
                           радужных,
Словно разноцветные 
                  сполохи мечты,
Почки раскрываются для 
       цветений радостных,
Для медовых запахов 
                    и для красоты.
Вновь весна на Родине! 
Праздник пробуждения!..
Только боль в душе моей  
              да тревог печаль,
Потому как мне теперь 
            суждено, Армения,
В Ад входить судьбы твоей
             через вешний Рай.

Подготовил
Артавазд САРЕЦЯН
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